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CBA(中國男子籃球職業聯賽)總決賽昨日進行了第5戰比賽，
結果力求衛冕的北京隊主場以105：93擊敗遼寧隊，總場數領
先3：2。不過，之前在賽場上投擲雜物、打架等不文明現象均
有發生；為此，CBA聯賽委員會昨日亦發佈了《文明觀賽倡議
書》，呼籲球迷文明觀賽。
總決賽激烈的戰局讓球迷們的觀賽熱情空前高漲，但也出現
了諸多混亂現象，以17日進行的總決賽第四場為例，在距離第
四節比賽結束還有7分50秒時，出現了觀眾向場內投擲飲料杯
的情況，影響了比賽正常進行。比賽過程中，觀眾席局部出現
了數起球迷打架、主客隊球迷對罵等觀賽秩序混亂的情況。那
場比賽之後，籃協向北京首鋼俱樂部開出了一張22萬元人民幣

的重磅罰單。
籃協在《倡議書》中寫道：「激烈的比賽和高水平的對抗
點燃了現場球迷的熱情，但令人遺憾的是，有個別球迷不珍
惜這樣的籃球盛世。在總決賽第四場比賽中，為了發泄不
滿的情緒，他們罵出了難聽的髒話，也有人把手中的飲料
瓶扔向球場，甚至球迷之間拳腳相加。球員們在場上為
了至高的榮譽而奮力拚搏，個別球迷不文明的行為
卻顯得格格不入。」
籃協續說：「球迷用加油聲為球隊助威，用

熱愛為球隊鼓勁，球迷是球隊的後援團、
生力軍。但球迷在賽場的行為舉止不
僅代表他個人，更代表着自
己所屬城市的精神面貌以及
在全國人民心目中的形象。
在此，我們呼籲每名球迷從
自己做起，愛護主場，尊重
客場，為營造文明的觀賽環
境貢獻自己的一份力量，做
到『文明入場不爭不搶，文
明觀賽不扔不嚷，文明加油
不罵不吵，文明標語不俗不
髒，文明主場不打不亂，文
明客場不鬧不叫，文明籃球
精彩有我。』」 ■新華社

2015年上海花滑世錦賽將於3月25日舉行，本次比賽將首次允許使用帶唱
詞的曲目，中國著名組合龐清/佟健將短節目的曲目改為神秘園樂隊和韓國歌
唱家曹秀美合作的歌曲《月光花》，龐清/佟健覺得這種抒情的歌曲非常適合
他們的風格，同時世錦賽將是兩人職業生涯的告別演出。
在提到更換曲目的原因時，龐清回答道：「(更換的原因有兩個)一個是自己

喜歡吧，另一個是我在冰上滑的時候，聽到這個曲子十分的感動，也讓我滑
得更有感覺吧，所以我們才選擇這個曲子。」
兩人原本想要在索契冬奧會後便退役，但在得知此次世錦賽將首次於中國
舉辦，並且就在上海時，他們就改變了計劃，決定參賽。龐清/佟健兩
人想把此次的世錦賽當作一場職業生涯的告別演出。
針對此次世錦賽，龐清說道：「我們想要在賽場上表演兩套完美的
節目，奉獻給大家。」另外佟健則補充說：「雖然是一場謝幕的演
出，但是如果能夠取得一個好成績，甚至是一枚金牌，那麼這將是
非常完美的一件事。」 ■香港文匯報記者 梁啟剛

龐清 佟健定世錦賽作謝幕戰

內地5城結足球聯盟

香港文匯報訊（記者李兵成都報道）16日，《中國足球改革
發展總體方案》發佈，描繪了一幅中國足球的美好藍圖。18日，
成都、武漢、大連、青島和深圳5市在成都共同發起成立「城市
足球發展理事會」，城市足球聯賽和冠軍盃賽也隨之啟動。該賽
事引進全新的商業運營模式，整體市場招商將在上海聯合產權交
易所進行掛牌競拍，掛牌價格1.05億元，堪稱中國體育產權第一
拍。

「大簡」不滿恒大防守
新華社廣州18日電 4：3擊敗日本球隊鹿島鹿角，中超廣州

恒大在亞冠三連勝，加上中超更是五連勝，但這五場比賽中，
恒大每場都只淨勝一球，主帥簡拿華路在賽後對球隊的防守並
不滿意。球員時代，「大簡」作為意大利內最優秀的後衛之
一，對防守顯然有着超出尋常的理解。「我賽前要求球隊三
條線都往上壓，位置必須往前靠，我們在禁區前沿防守必須
更加兇狠和更加快速，但我們做得並不夠，」他說。

鄭智 張呈棟傷退國足
香港文匯報訊（記者梁啟剛）由於鄭智受傷退出了國足

集訓，主帥佩蘭昨日決定徵召河南建業球員顧操頂替其進
入國足大名單。同時，由於在亞冠中受傷，張呈棟亦退出國足集
訓，由上海申花球員張璐遞補進入國足集訓名單。另據巴西媒體
報道，中超山東魯能外援迪亞高泰達利很有可能因傷缺席巴西在3
月的兩場熱身賽。迪亞高泰達利在本月對陣全北汽車的亞冠小組
賽中受傷，膝傷已讓他連續缺席兩場比賽。

穗3年內建百個小型場
香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）

早前在《中國足球改革發展總體方案》公
佈當日，廣州公佈《社區小型足球場建設
佈局規劃（2014-2016年）》，提出在3
年內建設100個小型足球場。與此同時，
廣東省級層面的足球改革方案也將最晚於
下周公佈。根據規劃，在發展社區足球方
面，廣州第一期共投入760萬元人民幣用
於改建、新建了30個小型足球場，剩下的
70個小型足球場，將在2015年建設34
個、2016年建設36個。

首先，中國何時有望舉辦世界盃呢？現在國際足協又傾向於
各大洲輪流舉辦世界盃的原則。嚴格按此原則的話，中國

可以申辦的最近一屆是2042年世界盃。由於2018和2022年世
界盃分別將在俄羅斯和卡塔爾舉行，2026、2030、2034、2038
世界盃先後將在北美、南美、非洲和歐洲舉行，都與亞洲無
關。
不過，這也並非定論。根據以往經驗，國際足協會從市場着

眼，根據需要改變世界盃的申辦規則。目前，國際足球界基本
認定2026年世界盃會在北美舉行，2030年世界盃該去非洲。如
果國際足協認為非洲不具備舉辦世界盃的條件，就會轉交給其
他大洲舉行。這可能是距離我們舉辦世界盃最近的機會。

只缺能拉選票的人才
申辦世界盃我們不缺資金、場地和國內支持，只缺能拉選票

的人才。2018年、2022年世界盃申辦爭議爆出之後，國際足協
修改了世界盃舉辦地選定規則，由原來的執行委員會票決改為
全體209個成員代表票決。
中國申辦世界盃至少需要拉到其中的105票。雖說有一些國外

的專業公關公司可以輔助我們申辦，但拉選票這項核心工作大多
需要圈內的自己人去做，因為這涉及大量的幕後游說甚至利益交
換等，外人很難代勞。但中國足球勢弱言微，外交人才稀缺，在
國際足球圈子內諳熟人脈、能夠折衝樽俎的只有現任亞洲足協副
主席、國際足協執委會委員張吉龍一人。缺少圈內人，我們怎麼
能夠拉到100多張選票呢？再說「龍哥」今年63歲，等到中國可
以申辦世界盃時，他屆時還能作多少貢獻很難說。
中國足協過去嚴重忽略了專業化建設，沒能培養出像樣的專

業外交人才。這是我們的致命短板。比如今年在澳洲舉行的亞
洲盃上，按照常理，中國隊作為參賽隊應該帶至少一名球證參
與比賽執法。但全部42名球證沒有一名來自中國。一位國際足
協的賽事官員對此表示：「這既因為中國球證集體水平偏低，
也因為中國足球外交孱弱。」

申辦屬秘密專業學問
申辦世界盃是慘烈的、看不見的外交戰爭。已故的前大洋洲

足協主席鄧普西能讓我們管中窺豹、略見一斑，他因為在2006
年世界盃申辦票決時投了棄權票而成為爭議人物。他後來透露
說，各申辦方不斷游說他，電話直接打到了他對外保密的酒店
房間，各種威逼利誘，讓他左右為難，巨大壓力之下只好投出
了棄權票。
還有2002年的世界盃申辦，日本韓國之間競爭也無比激烈，
讓國際足協難以決斷，只好讓兩國聯合舉辦。而2018年和2022
年世界盃的申辦大戰更是一場瘋狂的俄羅斯輪盤賭，申辦條件
最好的英格蘭和美國全都敗北，俄羅斯和卡塔爾笑到了最後。
關於世界盃申辦背後發生的一些故事，外界或許永遠都不知

道。申辦世界盃成為一門秘密的專業學問。能嫺熟掌控這門學
問的只有那些如張吉龍這樣的專業人士。他們在國際足球政壇
浸淫多年，見多識廣，能力得到圈內普遍認可，熟悉內部錯綜
複雜的人脈關係，了解每個選票持有人的秉性。中國申辦世界
盃必須要先培養幾位張吉龍這樣的專業足球外交人才。
如今，《中國足球改革發展總體方案》出台，為中國足協的

專業化建設指明了方向。我們因此可以期盼更多中國足球外交
人才的出現。只要中國足球打理好自己的庭院，能通過專業途
徑向外界展示我們的意願，國際足球界也希望把世界盃交給中
國舉辦。中國一直是國際足協等待開發的市場。他們也在等待
時機成熟。

成足球強國目標更重要
舉辦世界盃只是我們足球改革系統工程的目標之一。相比之

下，中國成為一個足球強國的目標更為重要。我們擁有世界上
最奢侈的人才庫。有人說國內民間隱藏着七千個
美斯。這或許誇大其辭，畢竟美斯是不常見的天
才。但是，如果我們真正按照足球的發展規律辦

事，就能培育出大量世界級的球星。如
此，中國隊想不成為世界強隊都難。

歷史現在賜予中國足球前所未有
的大好機遇。抓住這個機遇，中國

足球就可以乘長風、破巨
浪，實現自己的世界盃夢
想。

《中國足球改革發展總體方
案》把申辦男足世界盃和國足
進入世界強隊之林都列為遠期
目標。如果我們把改革方案確
立的綱領踏踏實實、不折不扣
地付諸實施，中國舉辦世界盃
和成為世界足球強國，都不會
再是遙不可及的夢想。

新華社記者
馬邦傑

呼籲文明觀賽
CBACBA 發 倡 議 書發 倡 議 書

足 壇 快 報

■法網男女單打冠軍
獎盃「火槍手盃」和
「蘇珊．朗格朗
盃」昨日亮相上海
外灘，這也是有着
百年歷史的法網獎
盃第一次漂洋過海
來到上海，讓眾多
網球愛好者近距離
感受法網冠軍獎盃
的魅力。

新華社

■■北京男籃外援馬貝北京男籃外援馬貝
利突破上籃利突破上籃。。 新華社新華社

亮相申城
亮相申城

■■龐清龐清((右右)/)/佟健在佟健在
表演中表演中。。 新華社新華社■■CBACBA呼籲球迷文呼籲球迷文

明觀賽明觀賽。。 新華社新華社

■■有人說國內民有人說國內民
間隱藏着七千個間隱藏着七千個
美斯美斯。。 法新社法新社

■■55市代表慶賀結盟市代表慶賀結盟。。李兵李兵攝攝

■■中國計劃申辦世中國計劃申辦世
界盃界盃。。 網上圖片網上圖片

■■國足望進入世界
國足望進入世界

強隊之列強隊之列。。路透社路透社

■■現任亞洲足協副主席現任亞洲足協副主席、、國際足國際足
協執委會委員張吉龍協執委會委員張吉龍。。 路透社路透社


